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■ ‘‘Por primera vez en décadas, ahora alcanza para más’’       

Crece el poder de
compra del salario
mínimo: Cordero
■ “El control de la inflación y la estabilidad de precios, entre las razones”
■ Difieren cifras gubernamentales y las del BdeM sobre esa recuperación  
■ La mayor parte de trabajadores gana más de dos minisueldos: Lozano      

■ 5 y 7VÍCTOR CARDOSO

Cruzó nuestras
fronteras la
campaña contra
la violencia: Rius
■ En el encuentro Un
minuto por no más sangre,
repudio a la impunidad   

■ Apremia el rector Narro
‘‘a construir un verdadero
estado de derecho’’  

■ 12 y 14VÍCTOR BALLINAS Y JESÚS ARANDA

Realiza la PGR
segundo cateo
en la casa de
Hank Rhon
■ Solicita arraigarlo por 
40 días; lo vincula con
el crimen organizado    

■ El Presidente, proclive
a torcer la ley en contra
de adversarios: Espino   

Se solidariza el
EZLN con la
marcha por la
paz: Marcos
■ Expresa admiración a
familiares de las víctimas
de la guardería ABC   

■ 14HERMANN BELLINGHAUSEN

Exige Sicilia a
Calderón aclarar
allanamiento a
ONG en Juárez 
■ ‘‘¿Qué busca la PF en 
el Centro de Derechos
Humanos Paso del Norte?”

■ Acto de intimidación
contra la caravana por la
paz, acusan organizaciones  

■ 13ALONSO URRUTIA Y CORRESPONSALES

■ 8 a 11ALFREDO MÉNDEZ Y CIRO PÉREZ

Más de un centenar de empleadas de hoteles gritaron: ‘‘¡vergüenza, vergüenza!’’ al momento de arribar el ex director gerente del Fondo Monetario Interna-
cional y su esposa al tribunal en Manhattan, donde se le sigue el proceso por presunta violación sexual y otros cargos contra una recamarera de origen afri-
cano. La sesión duró escasos cinco minutos y el banquero se declaró inocente. El abogado de la víctima comentó a los medios que su cliente tiene la inten-
ción de testificar en persona contra el inculpado ■ Foto Reuters

DOMINIQUE STRAUSS-KAHN SE DECLARA INOCENTE

■ 26DAVID BROOKS, CORRESPONSAL
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Aprueba sanciones millonarias a Vértigo, Tv Azteca y PRI 
 

Multa el IFE a Convergencia y PT por promover el Morena 
Declara infundada queja de Acción Nacional contra López Obrador 
 
Elizabeth Velasco C. 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 18 
 
El consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE) resolvió en sesión extraordinaria imponer una multa a los 
partidos del Trabajo (PT) y Convergencia, por la difusión de espots en los cuales se convoca a asistir a las 
reuniones de Andrés Manuel López Obrador y su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 
 
Sin embargo, el colegiado respaldó la propuesta de declarar infundada la queja que el PAN presentó contra López 
Obrador y el PRD. 
 
Por unanimidad resolvieron sancionar a las radiodifusoras que han transmitido los espots en el lapso que va del 
26 de abril al 31 de mayo de este año –aunque el PAN presentó la queja el 20 de mayo–, pero sólo con una 
amonestación pública. 
 
En otro caso, el IFE resolvió un procedimiento especial contra Televisión Azteca y la revista Vértigo, del Grupo 
Editorial Diez, a las cuales impuso una sanción de 7 millones 551 mil 201.23 pesos, para la primera, y de 2 
millones 550 mil 809.60 pesos para la revista. 
 
El IFE estimó que ambos medios violaron la ley electoral al publicar propaganda, a principios de este año, de los 
gobernadores del estado de México, Enrique Peña; de Jalisco, Emilio González, y del ex mandatario de Coahuila, 
Humberto Moreira, actual líder nacional del PRI. 
 
Además, multó al PRI con más de 2.5 millones de pesos por no haber tutelado el “buen comportamiento” de sus 
miembros y permitir la difusión de propaganda política de Moreira. 
 
La sanción impuesta al PT ascendió a 538 mil 380 pesos por la difusión de 343 promocionales donde se invita a la 
ciudadanía a asistir a los encuentros organizados por el Morena. Para Convergencia fue de 538 mil 140 pesos, por 
la difusión de 423 promocionales. 
 
El consejero electoral Alfredo Figueroa dijo que el proyecto presentado por la secretaría ejecutiva del IFE, sí 
acreditó que los espots “constituyen propaganda política y que hubo una contratación directa en algunos casos y 
en otros, por parte del PT y Convergencia, pero no hay elementos para afirmar que el ciudadano Andrés Manuel 
López Obrador haya contratado este tipo de propaganda”. 
Respecto a la falta en que incurrieron Tv Azteca y Vértigo, el colegiado detalló que consistió en la difusión de 931 
impactos en televisión de un promocional de la revista, en cuya portada aparece el nuevo dirigente del PRI, 
Humberto Moreira, y la sucesión de imágenes que acompañan una expresión en la que se afirma que el tricolor es 
“el partido que mejor sabe gobernar México”. 
 
De la difusión de esos mensajes, “es posible desprender que se está promocionando al PRI, como mejor opción 
política”, con lo cual se trata de favorecer a dicho partido. 
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En la sesión, el consejero presidente Leonardo Valdés exhortó a partidos y actores políticos a respetar el marco 
constitucional y la ley electoral con miras a los comicios de 2011, en cuatro entidades, y la elección presidencial de 
2012. 
 
“Los invito a observar los plazos que establece la ley para realizar actos de precampaña y campaña electorales y 
evitar que los comicios locales de este año y otros procesos en marcha se conviertan en espacio para reproducir 
conductas contrarias a la ley.” 
 
El consejero Marco Antonio Baños se pronunció porque el IFE emita una normativa que regule con claridad los 
actos anticipados de precampaña, “no de alguien en particular, sino de cualquier que se pueda colocar en ese 
supuesto legal”. 
 
 
 
“No podemos permitir que regrese el terrorismo político, y el Presidente es capaz de eso” 
 

El juego sucio y la proclividad a torcer la ley, característica de 
Calderón: Espino 
 
Ciro Pérez 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 10 
 
El juego sucio y la proclividad a torcer la ley ha sido una característica del presidente Calderón que hay que temer, 
porque lo ha hecho en contra de sus adversarios y de militantes de su propio partido, afirmó el ex dirigente 
nacional del PAN Manuel Espino, quien señaló que la detención de Jorge Hank Rhon bien puede ser una muestra 
de esa actitud. 
 
“Por mí que refundan a Jorge Hank, lo pillo no se le quita ni yéndose de rodillas a la Basílica, pero no puede ser 
que la justicia se tome como pretexto para violentar la ley”, insistió. 
 
Manuel Espino, quien está a unas horas de que el Poder Judicial comience el estudio de la impugnación que 
presentó al proceso de expulsión que el PAN inició en su contra, dijo que es de destacar que la investigación al ex 
alcalde de Tijuana tenga lugar justo antes de una elección. 
 
“Esto me recuerda al llamado michoacanazo o la acusación en contra del entonces candidato al gobierno de 
Quintana Roo por el PRD, Greg Sánchez. Yo no pondría en duda que la detención de Jorge Hank tenga el mismo 
objetivo”, indicó. 
 
Confirmó que en lo personal ya sufrió un embate similar desde Los Pinos cuando una encuesta lo ubicó con 
posibilidades de ser candidato presidencial. “A mí no me sembraron drogas ni armas, pero tuve que llevar el grito 
de reclamo hasta las oficinas del secretario de la Defensa cuando me mandaron a mi casa 30 soldados para 
amedrentarme, para amenazarme”, aseveró. 
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El ex dirigente del blanquiazul señaló: “no podemos permitir que regrese el terrorismo político que hace mucho 
padecimos en este país, y creo que Felipe Calderón es capaz de eso”. Añadió que este autoritarismo tiene una clara 
demostración en el procedimiento para expulsarlo del PAN, que, dijo, parte directamente de Los Pinos. 
  
Manuel Espino en la conferencia de prensa que ofreció ayer sobre el proceso que se le sigue para expulsarlo del 
PANFoto María Meléndrez  
Confió en que el Poder Judicial podrá reivindicarse al resolver su caso como una instancia creíble para los 
mexicanos; sin embargo, no desechó la posibilidad de que desde la casa presidencial se ejerza todo tipo de 
presiones políticas y de amenazas a efecto de que los ministros cambien una decisión que, consideró, le será 
favorable en razón de que tiene como fondo “un exceso del ejercicio constitucional de la libertad de expresión. 
 
“Los ministros son seres humanos y pueden ser susceptibles a presiones, como las que seguramente habrá desde 
Los Pinos”, insistió Espino, y dijo que recientemente se reunió con el actual presidente del PAN, Gustavo Madero, 
quien rectificó sus declaraciones en el sentido de que el proceso de expulsión de Espino Barrientos había sido por 
traición. 
 
El ex presidente de Acción Nacional comentó que Gustavo Madero había reconocido que en ninguna parte del 
documento que revisan los ministros se menciona el término traición, sino sólo el ejercicio de la libertad de 
expresión. 
 
Anunció además que en las próximas semanas encabezará la defensa de “cientos de ex militantes a quienes les 
fueron conculcados sus derechos políticos hasta conseguir su expulsión del PAN, también por presiones de Los 
Pinos”. 
 
 
 
Creará coordinación para atender el problema, dice; dialoga con alumnos y padres en Huixquilucan 
 

Eruviel Ávila firma once compromisos para combatir el 
bullying en escuelas mexiquenses 
 
Javier Salinas Cesáreo 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 34 
 
Huixquilucan, Méx., 6 de junio. Eruviel Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos por Ti (PRI, PVEM y 
Panal) a la gubernatura del estado de México, se comprometió este lunes a crear una coordinación estatal para 
prevenir y atender la violencia escolar, como parte de los 11 compromisos que firmó este lunes en Huixquilucan, 
que buscan erradicar el problema del bullying o acoso escolar que ocurre en escuelas de la entidad. 
 
El abanderado se reunió con estudiantes, padres de familia e integrantes de la Fundación en Movimiento, donde 
escuchó casos de alumnos víctimas del bullying. 
 
Consideró que el bullying debe ser tratado como enfermedad de carácter público, y para combatirlo es necesaria la 
participación de las instituciones de salud, el gobierno, los padres de familia, profesores y alumnos. 
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“El bullying es un tema que a todos nos debe ocupar efectivamente a todos, pues todos podemos aportar la parte 
que nos corresponda para solucionarlo o atenuarlo. 
 
“Hay que reconocer que este problema ha existido siempre; yo creo que todos llegamos a ser víctimas, pues nunca 
faltó el compañerito que llegaba a acosar o abusar. Pero hay que reconocer también que actualmente, gracias a los 
medios de comunicación, al interés que han mostrado todos, se ha logrado generar más conciencia sobre el tema”, 
dijo. 
Prometió que todas las escuelas de los niveles básicos y medio superior del estado contarán con un especialista en 
prevención y atención al acoso escolar. Además, dijo, creará la especialidad sobre bullying en las universidades 
públicas del estado, destinará un techo de presupuesto anual para el sector, y fortalecerá la policía cibernética para 
combatir el problema en medios electrónicos. 
 
También ofreció que de llegar a ser gobernador aplicará un programa de capacitación especializada en el tema a 
personal docente, alumnos y padres de familia de las escuelas; una campaña de difusión permanente y creará una 
red de jóvenes para prevenir, identificar y denunciar el cyberbullying. 
 
Destacó que sería la primera vez que el estado de México tendría una dependencia estatal dedicada ex profeso para 
vincularse con la iniciativa privada, fundaciones, escuelas y padres de familia, con el fin de trabajar en la 
prevención del acoso escolar. 
 
“El programa de útiles escolares será una realidad a partir de que sea gobernador, y voy a solicitar que las pastas 
de los útiles ya no se forren; vamos a poner mensajes sobre valores familiares, valores humanos, del respeto que 
debemos tener para que los niños diariamente en su cuaderno, aunque no lo quieran, los vean y se les grabe, a 
base de repetición y recordatorio”, dijo. 
 
 
 
Niega que escoltas del ex edil tuvieran armas con permiso del Edomex 
 

Sin duda esa aprehensión enrarece el clima electoral, señala 
Peña Nieto 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 9 
 
Ecatepec, Méx., 6 de junio. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, insistió hoy en que se 
mantendrá al margen de la detención de su correligionario Jorge Hank Rhon, ocurrida el sábado pasado en 
Tijuana: “No quiero entrar en este asunto siendo parte de comentarios y declaraciones. 
 
“Creo que he sido muy puntual: esperar que el tema esté muy apartado o alejado de los tiempos electorales o tenga 
una intención distinta que garantizar la aplicación de la ley. Obviamente corresponde a las instituciones y a las 
partes involucradas lo que tengan que alegar al asunto, y sobre el tema nos mantenemos al margen”, señaló el 
mandatario mexiquense. 
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En un breve encuentro con los medios de comunicación tras inaugurar un parque ambiental en esta localidad, 
Peña Nieto se pronunció por que las instituciones no sean utilizadas con un fin distinto al que fueron creadas, y 
sólo ante una pregunta expresa admitió que este hecho enrarece el clima electoral del país. 
 
Peña nieto se negó a emitir comentarios sobre el trasfondo político que hubo en esta acción de la justicia en contra 
de Jorge Hank, uno de los integrantes del grupo Atlacomulco. “Sólo puedo decir que espero y deseo que el grado 
de madurez política que hemos alcanzado en este país, con la consolidación de la democracia, no permita que se 
use a las instituciones con fines distintos de los que tienen por responsabilidad constitucional. Simplemente ese es 
el deseo. No puedo aventurarme a hacer declaraciones sobre hipótesis o actos y eventos futuros”, expresó. 
Sin embargo al cuestionarlo directamente sobre si este hecho enrarece el clima electoral, Peña Nieto respondió: 
“sin duda, yo creo que lo sabemos y por eso hemos dicho que la actuación del Estado mexicano tiene que estar 
apegada a derecho y no caer, en momento alguno, en suspicacias por razones de tiempos electorales” 
 
El gobernador desmintió las versiones periodísticas que señalan que los escoltas de Hank Rhon detenidos hace 
dos años tuvieran armas registradas dentro de la licencia colectiva que la Secretaria de la Defensa Nacional expidió 
en favor del gobierno del estado de México. 
 
“Desconozco esta afirmación. Creo que carece de sustento. Lo que puedo afirmar es que ni la Agencia de Seguridad 
Estatal ni los cuerpos de seguridad auxiliar prestan o hayan prestado servicio alguno de seguridad a la familia 
Hank; no tenemos registro”, concluyó. 
 
 
 

Intentan desbarrancar al PRD en Michoacán: Zambrano 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 18 
 
Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del PRD, reveló que el mismo jueves que entregó las listas de sus 
candidatos a puestos de elección popular a la Secretaría de Gobernación (SG) para solicitar su deslinde de vínculos 
con el crimen organizado, reclamó al subsecretario de Gobierno, Juan Marcos Gutiérrez, la respuesta oficial a su 
petición. 
 
“Fue muy grosera e insultante la declaración que la SG dio minutos después que nosotros salimos –cuando 
rechazó certificar directamente a los candidatos, con el argumento de que no está facultada para revelar 
información de las personas– y yo se lo reclamé duramente, por la noche de ese mismo día, al subsecretario Juan 
Marcos Gutiérrez. Le dije que me parecía una falta de respeto, porqué, ¿de dónde saca que eso significaba un 
salvoconducto para nuestros candidatos? 
 
“No fuimos a pedir ningún salvoconducto ni en busca de protección.” Fuimos a exigir con toda la responsabilidad 
que si tenían información al respecto nos la proporcionaran, dentro del marco legal, para que tomáramos las 
medidas adecuadas y necesarias. 
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Advirtió sobre la posibilidad de que el gobierno federal prepare investigaciones judiciales para desbarrancar al 
PRD en Michoacán. Sobre el registro de Luisa María Calderón como precandidata del PAN a la gubernatura, dijo 
que estarán muy atentos a que “no se desarrollen actividades ilegales” para esa campaña. 
 
 
 

PRD y PT felicitan a Humala por su victoria 
 
Alma Muñoz, Enrique Méndez y Patricia Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 19 
 
El triunfo de Ollanta Moisés Humala en Perú fue saludado por partidos de izquierda mexicanos, porque, una vez 
más, en Latinoamérica “se consolidan las fuerzas progresistas”. A su vez, el gobierno de México envió una 
felicitación al político sudamericano y al “hermano pueblo peruano por su vocación democrática, reflejada el día 
de ayer en la ejemplar jornada electoral”. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) expuso en un 
comunicado que “nuestro partido comparte la vocación democrática del pueblo peruano que ha dado su confianza 
a la izquierda, al aportar con una propuesta que combata la pobreza, corrupción y fortalezca la democracia en la 
región en andina; que luche a lado de los pueblos indígenas amazónicos como los del movimiento por la 
regulación de la explotación forestal y la sierra de cultivo en Bagua, así como la condena sobre las esterilizaciones 
forzosas de mujeres durante la dictadura fujimorista”. Saludó la iniciativa del presidente electo por formar un 
gobierno de “concertación nacional representativo de las fuerzas democráticas y abierto a la sociedad civil” de 
Perú. Mientras, los grupos parlamentarios del PRD y del Partido del Trabajo (PT) también expresaron su 
felicitación y resaltaron que con el triunfo de Humala se consolida la definición de un gobierno progresista y de 
izquierda. El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Porfirio Muñoz Ledo (PT) resaltó que la victoria 
de Humala Tasso “es muy significativa y casi milagrosa, pero también una derrota a la guerra sucia desatada por lo 
que en el Perú es la mafia del poder. Esto es, empresarios, trasnacionales, oligarquías internas, monopolios 
televisivos y prensa mercantilizada”. 
 
 
 
“Limpiaré” el partido y no toleraré corruptos, afirma Bravo Mena 
 

Uso de instituciones para levantar al PAN pone en riesgo 
comicios en Edomex: Encinas 
 
René Ramón y Silvia Chávez 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 34 
 
Toluca, Méx., 6 de junio. El uso de instituciones públicas y del Ejército mexicano por parte del gobierno federal, 
para tratar de levantar la campaña electoral del panista Luis Felipe Bravo Mena pone en riesgo el proceso electoral 
en el estado de México, advirtió Alejandro Encinas Rodríguez, candidato a gobernador por la coalición Unidos 
Podemos Más. 
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Lamentó que “la ultraderecha conservadora” apueste a estos métodos para el relanzamiento de la campaña de 
Bravo Mena, lo que no es más que el reconocimiento del fracaso de su candidatura y su campaña. “Buscan levantar 
un caído que difícilmente se incorporará; eso incluso pone en riesgo la debilidad de nuestro país” y debería 
preocupar a todos, sostuvo. 
 
El perredista ofreció una conferencia de prensa al término de la firma de un convenio por la educación superior en 
Toluca, en la que aclaró que no está defendiendo al ex alcalde priísta de Tijuana, Jorge Hank Rhon, detenido el 
sábado por militares. Al contrario, mantuvo su postura de que el grupo Atlacomulco está detrás del financiamiento 
de la campaña del candidato priísta Eruviel Ávila Villegas. 
 
Encinas Rodríguez dijo que si Hank Rhon es responsable de acopio de armas y otros delitos por “negocios ilícitos” 
que se le investigue y castigue. Pero si su familia tiene razón y detrás de su detención no hubo orden judicial y la 
denuncia sólo se basó en una llamada anónima, entonces “indudablemente hay violaciones”. 
 
Al cumplirse 22 días de campaña, el abanderado de la coalición PRD, PT y Convergencia señaló que la 
competencia es sólo entre la coalición Unidos Podemos Más y el PRI. 
 
Antes, al mediodía, Encinas firmó un pacto por la educación superior, con la presencia de investigadores de 
distintas instituciones públicas de la entidad. Afirmó que de ganar las elecciones del 3 de julio romperá el 
compromiso político que el PRI tiene con la dirigente magisterial Elba Esther Gordillo en la entidad. 
 
“Vamos a cerrarle la llave (de los recursos públicos) al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación” y al 
sindicato estatal priísta. Además prometió plena autonomía en la Universidad Autónoma del estado de México. 
 
En el municipio de Atizapán de Zaragoza, Luis Felipe Bravo Mena dijo que llegó a la entidad para “limpiar” a 
Acción Nacional y no tolerará corruptos ni dentro ni fuera del partido. 
 
Así respondió el abanderado panista al ser cuestionado por uno de los alrededor de 600 estudiantes de la 
Universidad Tecnológica de México –a quienes presentó su proyecto de gobierno– sobre los motivos de la 
expulsión del blanquiazul del ex dirigente nacional Manuel Espino, y el ex alcalde de Tlalnepantla, Rubén 
Mendoza Ayala. 
 
“Yo no admito ni comparto a los corruptos, ni en mi partido ni de ningún lado; esos que se vayan a otro lado, hay 
que echarlos fuera”, expuso. 
 
Bravo Mena planteó que la elección del 3 de julio es vital para la vida democrática del país, debido a que se da la 
posibilidad de lograr la alternancia como ha sucedido en 22 de las 31 entidades donde el PRI dejó de ser gobierno. 
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En la ALDF piden al Infodf transparencia 
 
Rocío González 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 36 
 
Diputadas del PRD y del PAN en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) se manifestaron en favor de 
que los comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (Infodf) den el ejemplo 
y transparenten sus sueldos y las prestaciones que reciben. 
 
La panista Lía Limón, presidenta de la Comisión de Transparencia de la Gestión, señaló que está en el entendido 
de que los comisionados ganan lo mismo que los magistrados, pero si no es así, entonces debe revisarse, porque 
“la ley es muy clara, hay un tope y se debe de respetar”. 
 
En entrevista, afirmó que desconoce en detalle cuáles son las prestaciones que tienen los comisionados, y aclaró 
que el seguro de separación individualizado es un beneficio que tienen todos los servidores públicos, locales y 
federales. 
 
A su vez, la diputada Lizbeth Rosas consideró que resulta oneroso el sueldo y las prestaciones que reciben los 
comisionados, por lo que se les debe poner un límite. 
 
 
 
“Las prácticas de uso político de la justicia no corresponden a la época actual”: Poiré 
 

El PRI en San Lázaro descobija a Hank 
  
Alma E. Muñoz, Alfredo Méndez, Enrique Méndez y Elizabeth Velasco 
Periódico La Jornada 
Martes 7 de junio de 2011, p. 11 
 
La detención del empresario Jorge Hank Rohn se convirtió en un elemento de riesgo para la convivencia 
democrática y todas las corrientes políticas tratan de utilizarla para sacar el mejor provecho. 
 
Ayer fue una jornada de opiniones encontradas, que fueron desde fuertes versiones de una supuesta “cacería de 
brujas” para afectar al PRI en las próximas elecciones en el estado de México, hasta el abandono de la defensa por 
parte de la bancada de ese partido en la Cámara de Diputados. 
 
El presidente del PRD, Jesús Zambrano, advirtió que el caso representa un riesgo de fractura en la convivencia 
política y democrática, con miras a las elecciones del próximo 3 de julio. “Hoy, más que nunca, estamos ante el 
reto de que haya un apego estricto de la Procuraduría General de la República (PGR) y del Poder Judicial de la 
Federación a las normas establecidas en el marco del derecho”, pues no es una casualidad que en cada proceso 
electoral haya una nota policiaca con un personaje político. 
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Mientras, en una entrevista en el noticiario de Televisa Primero Noticias, el vocero de seguridad nacional, 
Alejandro Poiré, rechazó las opiniones de una “cacería de brujas” y afirmó que “las prácticas de uso político de la 
justicia no corresponden a la época actual, y mucho menos con el sentir del gobierno federal”. 
 
Por el contrario, refirió, “lo que está ocurriendo en México hoy en día es un punto importante por la legalidad que 
mucha falta nos hacía”. Aseguró que las instituciones de seguridad en el país son autónomas e independientes y 
tendrán que resolver conforme a la evidencia que se presente. 
 
En la Cámara de Diputados el PRI no quiso defender a Hank, pero pidió respeto al estado de derecho. Mientras, 
los grupos parlamentarios del PAN y el PRD exigieron que la investigación contra el empresario se lleve a cabo 
dentro del debido proceso. Es un personaje, acotaron, presuntamente involucrado desde hace años en delitos, 
complicidades y denuncias que lo hacen imposible de defender. 
 
El diputado Javier Corral, delegado del PAN en el estado de México, aseguró que, más allá del delito por el cual se 
le procese, “es innegable la relación política de Hank con el gobernador Enrique Peña Nieto, quien tiene la 
obligación de definirse si está de lado de la justicia o de la complicidad”. 
 
El coordinador del PRD, Armando Ríos Piter, señaló que el ex alcalde de Tijuana tiene muchas décadas de 
actividades “en duda y de señalamientos en contra de su honorabilidad y sospechas de todo tipo desde los 
gobiernos de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo”. La PGR, dijo, debe exhibir los elementos jurídicos suficientes para 
dejar claro que no se trata de una embestida política contra personajes del PRI. 
 
A su vez, la postura del PRI fue presentada por el vicecoordinador, José Ramón Martel, quien leyó un comunicado 
de dos párrafos, donde señala que la bancada estará atenta a que se respete el estado de derecho y a que las 
autoridades judiciales “con claridad expongan cuáles fueron las causas, argumentos y las consecuencias” de la 
detención de Hank Rhon. “Estamos en total desacuerdo en que este tema, de naturaleza jurídico-judicial, se 
pretenda hacer una causa política, despreciable, deleznable y reprobable”, dijo. 
 
El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, llamó a los actores y partidos 
políticos a esperar los resultados de las investigaciones para tener “claridad de lo que ha acontecido”. 
 
–¿Dañan a la política estas acciones? –se le preguntó. 
 
–Todos los ciudadanos somos responsables de nuestros actos; quienes han ocupado posiciones como funcionarios 
públicos lo saben. Por ello es importante que se hagan las investigaciones correspondientes. 
 
 
 

Astillero 
 
Aberraciones ópticas 
La “inocencia” de Hank 
Denuncias ciudadanas 
Felipe ayuda al PRI 
 
Julio Hernández López 
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La conocida impericia política de Felipe Calderón y los gatos salvajes que le rasguñan la panza electoral han 
producido una aberrante ilusión óptica: Jorge Hank Rhon, un personaje que merecidamente debería estar en la 
cárcel a causa de las múltiples infracciones a la ley que constituyen su genealogía y orgullo, hombre de casinos con 
prolongado olor a mafia, grosero emblema de la transmutación priísta de riqueza pública en privada, se ha 
convertido hoy en una impensada pieza de denuncia de los abusos cometidos por la administración militar 
felipista contra sus adversarios políticos, en un lance que los atrincherados de Los Pinos pretendieron etiquetar 
como el arranque de una guerra” de alto nivel contra el dinosaurismo encopetado, pero que podría acabar como 
una tragicómica pataleta de madrugada que solamente enturbia el panorama político y electoral, sin aportar aires 
de justicia, ni percepción de legalidad triunfante, ni victoria moral alguna, sino simple pleito callejonero por el 
poder. 
 
Increíble torpeza militarizada la que llevó a armar esa historia fofa (de denuncias ciudadanas, guardaespaldas que 
denuncian arsenales domésticos, flagrancias durmiendo en cama, etc...), indigna de ser montada por quienes 
tienen poder y recursos suficientes para cuando menos ofrecer platillos decorosamente aceptables pero, al mismo 
tiempo, absolutamente coincidente lo que luego denunciarían los familiares del peculiar priísta, con el agresivo e 
ilegal comportamiento de elementos gubernamentales armados que irrumpen en domicilios particulares para 
cumplir órdenes superiores, sin fundamento legal alguno, allanando, atropellando, agrediendo...) 
 
El simple boletín conjunto Sedena-PGR que se ofreció para dar una versión oficial de los hechos tiene los 
elementos suficientes para que, al menos por las causas persecutorias invocadas, el exótico priísta hijo del profesor 
Carlos pueda salir en libertad, a menos que un berrinche de última hora decida agregar imputaciones al dueño del 
Grupo Caliente para mantenerlo en arraigo electoral durante cuando menos 30 días o para mantenerle abierto un 
largo proceso que al final le inhabilite para ser candidato a gobernador de Baja California en 2013 que 
probablemente arrollaría al tibio Francisco Blake al que los priístas acusan de estar detrás de la maniobra, con 
deseos de limpiarse el camino electoral de aquella entidad (obviamente, la Secretaría de Gobernación ha emitido 
un boletín de prensa negando con enjundia que el titular de esa oficina haya impulsado el Tijuanazo en mención). 
 
Y, sin embargo... varios priístas de alto nivel deberían ser sometidos de manera civilizada a procesos en forma que 
permitieran castigar, con sentido de justicia, no de negociaciones electorales mafiosas, la apropiación de la riqueza 
pública que han practicado con desparpajo absoluto (hay quienes elevan al difunto profesor Hank a altares del 
pragmatismo político por haber convertido en sonriente cinismo el saqueo de las arcas gubernamentales y haberlo 
vestido de cuello blanco: exitosos empresarios que basan sus ganancias en los negocios que como políticos se 
asignan). La crisis nacional que hoy se vive ha estallado por los complejos de origen electoral y por las ambiciones 
de reacomodos comerciales del gran negocio que mueven al calderonismo, pero también son resultado de las 
décadas de corrupción, autoritarismo en guante de seda, impunidad y abandono de la legalidad que impusieron 
los priístas gobernantes cuyos retoños gaviotones pretenden ahora presentarse como opción de cambio (hacia 
atrás). 
 
Pero Calderón está cancelando incluso una de sus últimas oportunidades de hacer algo parecido a la justicia. No 
está persiguiendo a Hank Rhon por las múltiples razones válidas que para ello existen, sino por estrategia electoral 
que busca golpear al priísmo en las elecciones estatales en puerta (sobre todo la muy significativa del estado de 
México) y en las federales del año venidero. 
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Peña Nieto, que es el principal causante de las violentas agruras del ocupante actual de Los Pinos, se ha rodeado 
de un estado mayor de ex gobernadores que luego de hacerse de dinero público para estas faenas electorales están 
a plena disposición del jefe mexiquense, con parque económico y un arsenal de mañas electorales que podrían 
repetir en esa demarcación simbólica el apabullamiento que el PAN tuvo en 2009 (con las mismas armas: 
gobernadores con arcas abiertas, enorme flujo de efectivo, blanqueado y oscuro, y mapachería estelar). Si las 
venganzas y los amagos de Felipe el Enojado no llegan a buen puerto judicial, es decir, si Hank Rhon sale libre o si, 
aun manteniéndolo en la cárcel, reina la impresión de que ha sido encerrado por razones electorales, el PRI estará 
fortaleciéndose, gracias a la colaboración involuntaria del obsesionado Felipe y sus trampas mal puestas. 
 
Astillas 
 
En la ciudad de México, ayer, una representación plural de mexicanos inconformes con los resultados macabros de 
la “guerra” federal contra el narcotráfico se reunió durante tres horas en el patio de un museo para insistir, minuto 
a minuto, en distintas voces, con diversos matices, en el lema central de esa campaña impulsada por Eduardo del 
Río, Rius, y varios moneros jornaleros, intelectuales, artistas, académicos, activistas y ciudadanos en general. No 
más Sangre es un punto de referencia necesario para entender y dar continuidad a la amplia lucha contra la 
violencia en nuestro país... En San Luis Potosí, el poeta Javier Sicilia se mostró enojado ante asistentes a un acto 
público que al escucharle una referencia a Felipe Calderón lanzaron silbidos y gritos contra el panista. No será con 
mentadas como se logre la paz, dijo el principal impulsor de la caravana que se encamina a Ciudad Juárez... Y, 
mientras Ernesto Cordero sigue en guerra sucia contra sí mismo, ahora declarando que el salario mínimo ha 
ganado poder adquisitivo, ¡hasta mañana, con Gabino Cué anunciando irregularidades administrativas del 
ulisismo por casi 2 mil millones de pesos, ¿y...?! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 
 
 

Clase Política 
 
Reforma híbrida 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Sí habrá reforma laboral, pero no será la deseada por el gobierno federal, ni tampoco la propuesta por la fracción 
del PRI en la Cámara de Diputados. 
 
El secretario general de la Confederación Regional de Obreros y Campesinos (CROC), Isaías González, advirtió 
que como resultado de las audiencias que se realizan en varios estados habrá modificaciones a la iniciativa de la 
bancada tricolor. 
 
La cosecha 
 
La ex senadora Luis María Calderón se registró como precandidata del PAN al gobierno de Michoacán. 
 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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Los conocedores estiman que habrá una fuerte lucha interna con el actual senador Marko Antonio Cortés Mendoza 
y, en broma, se comenta que la inscripción de la hermana del presidente Felipe Calderón generó tranquilidad en el 
PRI, pues perderán fuerza las críticas por nepotismo contra los hermanos Humberto y Rubén Moreira, presidente 
del PRI y candidato al gobierno de Coahuila, respectivamente… 
 
El IFE aprobó multar con 10 millones de pesos a Tv Azteca y a la empresa editora de la revista Vértigo, así como 
con 2.5 millones al PRI, pero declaró infundadas las sanciones contra los gobernadores de México, Enrique Peña 
Nieto, y de Jalisco, Emilio González Márquez, así como contra Humberto Moreira, cuando gobernaba Coahuila… 
 
Especialistas en el tema de telecomunicaciones, por supuesto no ligados a las empresas de Carlos Slim, 
concluyeron que las acciones y resoluciones de Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y la Suprema 
Corte (SCJN) que obligaron a Telmex y Telcel a reducir las tarifas de interconexión tanto para telefonía móvil 
como para la fija impactarán en la reducción de precios de los servicios, para beneficio de los consumidores. 
Dichos analistas destacan en particular que la Suprema Corte determinó que las resoluciones de Cofetel en esta 
materia ya no pueden ser combatidas mediante juicios de amparo… 
 
El secretario de Educación del Gobierno del DF, Mario Delgado, propuso eliminar las cuotas escolares y dar a las 
escuelas el presupuesto necesario para su mantenimiento, porque actualmente se pide una cooperación a las 
familias para atender carencias en los centros escolares, por lo cual algunos padres no quieran presentarse en las 
escuelas para ayudar en la educación de sus hijos... 
 
Con el propósito de blindar las elecciones e impedir la vinculación del crimen organizado en dichos procesos, las 
autoridades federales deben revelar nombres y apellidos de políticos implicados en actividades ilícitas, afirmó la 
diputada del PRD Esthela Damián Peralta… 
 
El gobierno federal, a través de Sedesol, da certeza financiera a los grupos sociales más vulnerables mediante la 
bancarización de programas sociales como Oportunidades y Apoyo Alimentario, al permitirles acceder a sistemas 
de protección social como seguros de vida, créditos para proyectos productivos y canales de bajo costo para recibir 
remesas, informó el subsecretario Marco Antonio Paz Pellat. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
 
 
 
 

Ciudad Perdida 
 
La amenaza azul 
Discurso con olor a muerte 
 
Miguel Ángel Velázquez 
 
Nada. Ningún discurso, ni la amenaza más cruel o la mentira más atroz podrá revertir la imagen que hoy se tiene 
del panismo en la ciudad de México. 
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Sólo una figura puede ser más deleznable que la del panismo, se llame como se llame su posible candidato a la 
jefatura de Gobierno: la de los chuchos. Y sólo una imposición perredista que hiciera candidato, por ejemplo, a 
Carlos Navarrete –distinguido miembro del chuchismo– pondría en peligro un triunfo perredista en la capital. 
 
El pasado fin de semana, los azules amenazaron una vez más a los habitantes del DF. José Luis Luege y Federico 
Döring –vaya pareja– se reunieron para hacer público su deseo de gobernar la capital del país con el timón de la 
derecha, que ya ha demostrado con la ignorancia de Vicente Fox y la saña de Felipe Calderón, hasta dónde se 
puede destruir un país cuando se cuenta con el miedo de los electores y la complicidad de los organismos 
encargados de validar las votaciones. 
 
En cada partido político se incuba a quien podría competir por el gobierno de la ciudad más importante de 
México, y aunque todavía, oficialmente, no termina de nacer, es bien claro que ya está en campaña. 
 
Beatriz Paredes manda comunicados a las casas de los votantes; el PT y Convergencia se adelantan y promueven la 
figura del senador Ricardo Monreal; Carlos Navarrete supone que en el DF hay lugar para un chucho y confía, 
dicen los menos, en el apoyo de la cúpula perredista para cumplir la amenaza de ser candidato; en la corriente que 
encabeza Marcelo Ebrard, Mario Delgado, Alejandra Barrales y Miguel Ángel Mancera se dejan ver para 
manifestar abiertamente sus apetitos, y en el perredismo tradicional Martí Batres, Benito Mirón y Armando 
Quintero no se arredran ante las embestidas de los otros. 
 
Pero en el panismo todo huele a los muertos de la guerra contra el narco, a desempleo, a mineros podridos en las 
entrañas de la tierra, a la inequidad en los servicios de comunicación por televisión, a desastre, a gobierno fallido. 
Nada que recomiende al elector buscar que los azules lleguen al gobierno en la ciudad de México. 
Por eso, cuando se reúnen los panistas no nada más a mostrar sus ambiciones, sino a criticar al gobierno local, 
parecen ciegos, enfermos que engañan su realidad y buscan que alguien mire sus fantasías. Montan la farsa, pero 
prometen lo mismo: la combinación de ignorancia y saña, ahora en el DF. 
 
Uno a uno, o de dos en dos, los panistas desfilarán frente a cierto grupo de ciudadanos, a quienes contarán lo mal 
que va el gobierno de Ebrard, sin tocar que sus gobernantes han destruido buena parte de este país. Así buscarán 
colocarse como posibles candidatos azules para el DF, pero, ¿de verdad habrá quien les crea? 
 
Sin matices, en el panismo ya no hay promesa que valga, y tal vez sus amenazas no sean efectivas, pero de 
cualquier forma el destino de quienes busquen competir por el DF tendrá que ver con las decisiones que se tomen 
en el PRD. Un resbalón puede costar el gobierno, sin duda. 
 
De pasadita 
 
La Suprema Corte decidió que las condiciones que pretendía imponer el gobierno de la ciudad a quienes busquen 
crear partidos políticos no son válidos, constitucionalmente hablando, y echó por tierra lo que se configuró como 
un nuevo Código Electoral para el DF. 
 
Uno de los más grandes problemas que entraña el quehacer político actual es, sin duda, la perversión de sus fines 
por los millones que les otorga la ley, en eso que para algunos es cuestión de democracia. A fin de cuentas ni hay 
elecciones limpias ni financiamientos parejos, ni mucho menos fallos legales justos, pero eso sí, hay políticos ricos, 
muy ricos, y electores pobres, cada vez más pobres. ¿Para eso se da la oportunidad a la creación de más partidos 
políticos? Felicidades, señores ministros. 
ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Apunta a 2012 
Emilio González
A 12 días del destape 
de Cordero, el equipo 
del Gobernador creó un 
movimiento para buscar 
adhesiones panistas.
PágINA 9

CULTURA

Defienden 
su acervo
Carlos Noyola y Leticia 
Fernández aseguran 
que la mayoría de las 
piezas que atribuyen 
a Kahlo es auténtica.
PágINA 18

La falta de medicamentos en 
las farmacias Súper ISSSTE 
está provocando que los pa-
cientes se queden sin trata-
mientos, ya que los vales tie-
nen 72 horas de vigencia.

Si el enfermo o sus fami-
liares no consiguen la medici-
na, tienen que volver a sacar 
consulta para pedir otro vale o 
la sustitución del medicamen-
to, según testimonios.

Un ejemplo es María del 

Carmen Hernández, emplea-
da del ISSSTE, quien no en-
cuentra el medicamento para 
el párkinson de su mamá des-
de hace dos meses.

“No hay. Está agotado. Pe-
ro, como está caro, yo pien-
so que por eso no lo surten (...) 
La receta pasó a la dirección 
para que lo tengan por com-
pra directa”, explicó.

Negocios 1

Se quedan sin tratamientoTLALNEPANTLA. Dos personas murieron y otras dos resultaron 
heridas al caerles encima un tramo del puente peatonal ubicado 
en Periférico Norte casi a la altura de la Avenida Mario Colín. A 
uno de los lesionados le amputaron ambas piernas; el otro fue 
atendido de traumatismo craneoencefálico.  ciUDAD 1

Les cae puente encima

Investiga PGR a Hank
por crimen organizado

Falta a un millón
tarjeta vehicular

Sufre  
accidente 

Fernández 
de Cevallos

CIUDAD

Ofrece su apoyo 
Nelson Vargas
Quiere asesorar a los 
vecinos de la Del Valle 
para rehabilitar la 
alberca que el ISSSTE 
tiene abandonada.
PágINA 1

La Internacional 
Sonora Balkanera
Escucha hoy a las 12:00 
horas a esta banda, que 
fusiona ritmos de Europa 
del Este y México.
d acústico

de libre acceso hoy:

Exigen burócratas una auditoría a la administración

Acusan desfalco
en el ISSSTE

Niega Poiré 
militarización
Alejandro Poiré, secretario 
técnico del Consejo de Se-
guridad Nacional, rechazó 
que la lucha por la seguri-
dad se haya militarizado en 
el País y que el Ejército y la 
Marina estén violando sis-
temáticamente los derechos 
humanos.

“Ni el Ejército ni la Ma-
rina-Armada de México es-
tán suplantando a las cor-
poraciones policiacas. Ac-
tualmente los elementos 
desplegados, en conjunto 
con la Policía Federal, apo-
yan de manera temporal y 
subsidiaria a las autoridades 
civiles, y no actúan en solita-
rio”, dice en la segunda en-
trega de su blog sobre lo que 
llama 10 Mitos de la Lucha 
por la Seguridad.

“No se ha militarizado la 
lucha de México por la se-
guridad ni las Fuerzas Ar-
madas”, agrega.

Además, Poiré señala 
que, cuando se han llegado 
a presentar “incidentes” en 
las labores que realizan tan-
to el Ejército como la Arma-
da, se ha sancionado pun-
tualmente.

Antonio Baranda

‘bARReN’ CAmAReRAs A sTRAUss-KAhN
NUEVA YORK. Decenas de trabajadoras de hoteles se manifestaron ayer afuera del tribunal donde 
el ex director del FMI, Dominique Strauss-Kahn, se declaró no culpable de intento de violación 
y otras agresiones sexuales contra una camarera. “Te debería dar pena”, le gritaban las mujeres 
al político francés. “Venimos a apoyar a nuestra compañera (...) Somos buenas personas que 
trabajamos duro”, dijo Joselyn Agresta, empleada dominicana del Hotel Plaza. iNter. 17

d Irrita a los usuarios
el déficit de médicos,
enfermeras
y medicamentos

Leslie Gómez

La Federación Democrática de 
Sindicatos de Servidores Públi-
cos (Fedessp) exigió una audito-
ría a la actual administración del 
ISSSTE tras acusar que existe un 
desfalco en esa institución.

Unos 8 mil millones de pesos 
entregados por el Gobierno fede-
ral no han sido utilizados para la 
modernización de los hospitales, 
asegura la federación.

En entrevista, Bernardo Que-
zada, presidente de la Fedessp, 
destacó que el ISSSTE tiene una 
problemática seria porque regis-
tra déficit de médicos y enferme-
ras, además de desabasto de me-
dicinas en clínicas y hospitales.

La federación agrupa a un 
millón 700 mil trabajadores 
de 46 sindicatos, como los del 
SNTE, el Metro, Pronósticos De-
portivos, la Procuraduría Agraria, 
Contralores Aéreos, el Inegi, la 
Conade, el SAT y las secretarías 
de Agricultura, Comunicaciones 
y Transportes, Desarrollo Social 
y Hacienda, entre otros.

Quezada ejemplificó que in-
cluso en Querétaro se suspendió 
hace una semana una cirugía por 
falta de agua y oxígeno. Y dicha 
situación se ha repetido en va-
rias entidades.

En Aguascalientes, dijo, exis-
te desabasto de medicamentos.

De acuerdo con quejas de los 
propios trabajadores, los pacien-
tes esperan hasta semanas por 
medicamentos. A ello se suma en 
esa entidad la falta de cirujanos 
para tratar a los enfermos.

Señaló que en Guerrero se re-
modeló un hospital, pero faltan 
medicinas y personal médico.

“Tal parece que lo que quie-
ren es tener la construcción, pe-
ro no los servicios. Hoy nos da-
mos cuenta de que no están usan-
do las cuotas de los trabajadores 
para modernizar y administrar el 

Instituto”, añadió Quezada.
Advirtió que, de no obtener 

una respuesta a estos problemas, 
que se registran en clínicas de to-
do el País, tomarán las instalacio-
nes administrativas.

“Enfrentamos un problema 
muy serio, y ya se hizo la denun-
cia formal, ante la Presidencia 
de la República también, porque 
queremos una explicación de lo 
que sucede”, expresó el líder de 
la federación.

“Vamos a escalar todo hasta 
donde sea necesario. Hay señala-
mientos muy puntuales de casos 
que son increíbles, personas que 
en los hospitales no son atendi-
das”, indicó.

Fernando Paniagua

QUERÉTARO.- Diego Fernán-
dez de Cevallos sufrió un acci-
dente cuando practicaba motoci-
clismo en su rancho La Barran-
ca, en el Municipio de Jerécuaro, 
Guanajuato.

De acuerdo con informantes, 
como resultado del percance, el 
ex senador panista presenta cua-
tro costillas rotas y la perforación 
de un pulmón.

“Le están haciendo una revi-
sión de rutina. Nada grave, pero 
sí está en el hospital”, reveló una 
fuente cercana a la familia de Fer-
nández de Cevallos.

El político, quien el año pasa-
do estuvo siete meses secuestra-
do, tras lo cual fue liberado el 21 
de diciembre, practicaba motoci-
clismo con algunos de sus ami-
gos cuando perdió el control de 
la unidad y cayó.

Pasadas las 18:00 horas de 
ayer lunes, el ex candidato presi-
dencial arribó a las instalaciones 
del Hospital Ángeles en la ciudad 
de Querétaro.

Según los primeros reportes, 
Fernández de Cevallos no perdió 
la conciencia tras el accidente.

d Amplían a 96 horas
su detención;
además, catean
su casa en Tijuana

REFORMA / Staff

La Procuraduría General de la Re-
pública (PGR) amplió la deten-
ción de Jorge Hank Rhon de 48 a 
96 horas para definir su situación 
jurídica por el probable delito de 
delincuencia organizada.

Además, la dependencia ini-
ció ayer un cateo en la casa de Ti-
juana del ex Alcalde priista de esa 
ciudad –también socio de Grupo 
Caliente–, donde fue arrestado el 
sábado junto con 10 colaborado-
res y se incautaron 88 armas.

“La duplicidad del término 
por 48 horas más evitará que los 
indiciados se sustraigan a la ac-
ción de la justicia mientras se des-
linda su participación en la co-
misión del delito de delincuencia 
organizada, con el que pudieran 
estar relacionados por el número 
de personas detenidas en flagran-
cia y por el tipo de armas asegu-
radas”, explicó la PGR.

También manifestó que tiene 
la firme decisión de emplear, sin 
reserva ni excepción, todos los 
instrumentos jurídicos estableci-
dos en la ley para investigar, iden-
tificar, detener y llevar ante la jus-
ticia a quienes atenten contra el 
orden, los valores y los derechos 
legítimos de la sociedad.

En Tijuana, mientras los re-
presentantes legales de Hank acu-
dieron a la residencia del ex Al-
calde a exigir la devolución del 
inmueble, agentes federales arri-
baron para realizar un cateo.

Once funcionarios de la PGR 
se dividieron en dos grupos e ini-
ciaron las inspecciones, mientras  
que los abogados de la esposa del 
priista, María Elvia Amaya, asis-
tieron como testigos de las veri-
ficaciones oficiales.

Personas que estuvieron pre-
sentes en el cateo indicaron que 
se ha estado revisando cada una 
de las obras de arte que hay en 
el domicilio, preguntando por su 
procedencia y pidiendo los docu-
mentos que avalen la propiedad.

Los informantes revelaron 
que son 18 las habitaciones que 
van a catear.

NAcioNAL 4 

Manuel Durán

A menos de un mes de que ven-
za el plazo para sustituir las tarje-
tas de circulación por los nuevos 
plásticos con chip, el Gobierno ca-
pitalino reporta que faltan 1.3 mi-
llones de automovilistas por hacer 
el trámite y admite que no podrá 
atender esa demanda.

Francis Pirín, directora de 
Regulación al Transporte de la Se-
cretaría de Transportes y Vialidad 
(Setravi), dijo que, de los 3 millo-
nes de autos emplacados en el DF, 
el canje de tarjeta –que inició en 
mayo de 2010– lo han hecho un 

martes

7 de Junio 
del 2011
México, d.F.

$ 12.00

76 páginas, 
6 secciones

año 18
Número 6,375

millón 725 mil propietarios.
“No nos va a dar tiempo. Va-

mos a llegar al 30 de junio ya con 
un corte final arriba de los 2 mi-
llones. Estos días se multiplicaron 
los trámites. Tenemos los módu-
los saturados”, expresó.

A partir del 1 de julio, quienes 
carezcan del nuevo documento 
no podrán verificar ni hacer mo-
vimientos administrativos del au-
to, y, si cometen alguna infracción, 
el vehículo será llevado al corra-
lón. Para liberarlo deberá hacerse 
primero el cambio de tarjeta.

“No significa que van a estar 
los de tránsito parando autos pa-
ra revisar los papeles. Si te detie-
ne algún agente por alguna infrac-
ción, va a pedir la tarjeta de circu-
lación con chip. La de papel ya no 
va a ser válida”, acotó.

ciUDAD 3

Granados Chapa (9) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (10) 
Guadalupe Loaeza, Eduardo Huchim (11) • Naím (int. 17) • Capitanes (Neg. 3)

geNTe!

Se pintan de azul
Los amantes de los 
Pitufos crearán aldeas 
en forma simultánea 
en varios países. 
En México será 
en el Azteca. PágINA 1
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Multan a PRI y PT por comprar spots 
Impone IFE sanción por violar Cofipe. Deciden consejeros abrir expediente para poder fiscalizar uso de recursos 
 
Guadalupe Irizar 
 
(7 junio 2011).- En sesión extraordinaria, el Consejo General del IFE aprobó sanciones al PRI, al PT y a 
Convergencia, por contratación ilegal de spots, en dos procedimientos especiales sancionadores distintos. 
 
El consejero Presidente, Leonardo Valdés, reiteró su llamado a que todos los actores políticos se ajusten al marco 
legal, rumbo al 2012, y advirtió sobre los riesgos que puede tener el modelo de comunicación política y el mismo 
sistema electoral si esto no es así. 
 
Valdés propuso dar vista a la Unidad de Fiscalización del IFE, para que realice una indagatoria más acuciosa de 
cada uno de los casos, y determine con detalle, incluida información bancaria, los hechos vinculados con los spots 
contratados de manera ilegal. 
 
"Lo que hemos hecho en casos similares anteriores es incluir, en el proyecto de resolución, una vista a la Unidad 
de Fiscalización - además es la que está facultada para tener acceso a la información bancaria, fiduciaria y fiscal-, 
para que realice una queja oficiosa en materia del financiamiento y el uso de los recursos públicos por parte de los 
partidos y, en su caso, si demuestra que se encuentra frente a una ilegalidad, proponer a este Consejo General la 
sanción correspondiente", explicó Valdés. 
 
La queja del PRD en contra de los Gobernadores del Estado de México, Enrique Peña, Jalisco, Emilio González, y 
el entonces mandatario de Coahuila, Humberto Moreira, por presunta propaganda gubernamental en televisión a 
través de la revista "Vértigo", fue declarada infundada por los consejeros del IFE. 
 
Por otro lado, consideraron fundada la queja del PRD en contra del PRI y su dirigente Humberto Moreira por 
spots ilegales en marzo a través de esa revista transmitidos por Televisión Azteca. 
  
Morena 
  
El IFE aprobó por 921 spots ilegales una multa al PRI de 2.5 millones de pesos; una cantidad similar para 
"Vértigo", y 7.5 millones de pesos para Televisión Azteca. 
 
En el otro caso que se discutió, sobre la compra ilegal de spots del movimiento "Morena" en casi una veintena de 
ciudades, el IFE consideró que fue propaganda política. 
 
Al PT se le multó con 538 mil 380 pesos por la difusión de 343 promocionales y a Convergencia con 538 mil 140 
por difundir 423 promocionales de ese movimiento. 
 
El IFE consideró acreditada la contratación directa por parte del PT de alrededor de 80 promocionales con 
facturas incluidas, y la adquisición a su favor, con beneficios para esos dos institutos políticos, del resto de los 
spots denunciados. 
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También se aprobó una amonestación pública al grupo de radiodifusoras involucradas en la difusión ilegal de esos 
spots DESPEDIDA La representante suplente del PRI ante el IFE Mariana Benítez se despidió ayer del Consejo 
General, para irse a estudiar a la Universidad de Harvard. 
 
El consejero presidente Leonardo Valdés, le recordó que en 2012 hay voto de mexicanos en el extranjero para 
elección presidencial por lo que pidió su colaboración para esta tarea en el extranjero. 
  
Correctivos 
  
Estas son las resoluciones que aprobó ayer el consejo general del IFE:  
  
(*cifras en millones de pesos)  
  
SPOTS DEL PRI 
 

Sancionado Castigo 

Grupo Editorial Diez 2.5 

Televisión Azteca 7.5 

PRI 2.5 

 
  
SPOTS DE AMLO 
  

PT  .538 

Convergencia  538 

Concesionarias de Radio y TV Amonestación pública 

 
 
 

Arremete PRD contra Baños 
 
Guadalupe Irízar 
 
(7 junio 2011).- El consejero electoral Marco Baños comentó en la sesión del IFE que Andrés Manuel López 
Obrador se acerca con sus conductas cada vez más a actos anticipados de campaña, lo que provocó una reacción 
inmediata de los perredistas Pablo Gómez y Camerino Márquez, quienes lo conminaron a cumplir la ley y 
comportarse como árbitro. 
 
La discusión se dio mientras se discutía la queja del PAN para que se sancionara al PT y Convergencia por la 
compra ilegal de spots en los que se convocaba a las reuniones del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena 
con López Obrador a la cabeza. 
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El petista Silvano Garay, había acusado a Baños, de no referirse a López Obrador por su nombre, por lo que, dijo, 
"ya surgió otro innombrable". 
 
"No tengo ningún ánimo de no mencionar al señor Andrés Manuel López Obrador a quien por cierto, y usted lo 
sabe muy bien mi querido amigo Silvano Garay, admiro profundamente. Pero una cosa es eso y otra cosa es 
posibles incumplimientos a la ley. Y desde mi punto la propaganda de 'Morena', que es una propaganda muy 
inteligente, es una propaganda que cada vez se acerca más a los actos anticipados de campaña, lo quiero decir con 
toda claridad", contestó el consejero. 
 
El senador Gómez le reclamó su "lenguaje amenazante y ominoso" y que esté adelantando una especie de segundo 
desafuero. 
 
"Me llama muchísimo la atención que este tipo de cosas puedan estar siendo manejadas, y se anuncie que va a 
haber aquí un segundo desafuero. Que lo diga el PAN me parece lógico, o el PRI, o el Verde. Que un consejero 
electoral lo advierta, me parece muy grave, porque un consejero electoral tiene que ejercer sus funciones con 
absoluta probidad, es decir, el ejercicio es crítico y rígido de su deber", señaló Gómez. 
 
El representante del PRD, Camerino Márquez, por su parte, recordó la cena de Baños con algunos priistas (en la 
queja de María del Carmen Alanís, la presidenta del Tribunal Electoral Federal), y aunque no precisó nombre, dijo 
que sus actos lo describen. 
 
"Es público y notorio que el consejero a quien me he referido, sí ha asistido a eventos, cenas y reuniones en las que 
hay una finalidad política y una cierta identidad partidaria a favor de un actor político, claramente ubicado por 
todos los actores y eso pone en duda la imparcialidad de este consejero y su honorabilidad", añadió Márquez. 
 
Baños dijo que el único tono amenazante era el del senador Gómez, del que hizo notar ya no estaba en la mesa del 
Consejo; rechazó las imputaciones de Márquez y dijo que le parecían fuera de lugar. 
 
"No tengo nada de por qué sentirme avergonzado", respondió el consejero. 
 
También rechazó promover algún tipo de desafuero. 
 
 
 

Disputan en Edomex nichos de votantes 
Apuesta PRI a oriente, Encinas a estudiantes y replantea el PAN la estrategia de Bravo 
 
Sandra García, Lorena Morales e Irma Valadez 
(7 junio 2011).- REFORMA / Staff 
  
A mitad del proceso electoral, el panista Luis Felipe Bravo Mena decidió replantear su campaña por la 
Gubernatura del Estado de México, mientras el priista Eruviel Ávila y el perredista Alejandro Encinas han definido 
sus nichos en busca de votos para ganar el cargo. 
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Apenas el domingo, Bravo celebró su primer acto masivo en la plaza cívica de Tlalnepantla, donde reunió 
alrededor de 12 mil personas. 
 
Este tipo de eventos han sido la prioridad del candidato de la alianza "Unidos por ti" Eruviel Ávila, que ha reunido 
hasta 30 mil personas en sus mítines, en los que ha estado acompañado por Gobernadores, Alcaldes y legisladores 
federales y estatales. 
 
La misma estrategia ha seguido el aspirante de "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, que ha realizado 26 
actos masivos en Toluca, Ecatepec, Tlalnepantla, Naucalpan, Texcoco y Tecámac, principalmente, en cada uno de 
los que ha reunido entre 10 mil y 15 mil personas, echando mano del apoyo de figuras como Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard. 
 
En contraste, al menos durante las primeras dos semanas de campaña, Bravo Mena privilegió encuentros en corto 
con ciudadanos, y se le vio solo, sin el respaldo del líder nacional de su partido, Gustavo Madero, ni de panistas 
destacados. 
 
Los ataques a su campaña por parte del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en tres ocasiones, hicieron que 
Bravo Mena figurará por los incidentes, más que por las propuestas de campaña, así como el recibimiento que le 
dieron en la FES Acatlán, donde un grupo de presuntos estudiantes agredieron al candidato. 
 
Para obtener votos, la apuesta del priista ha sido hacia municipios como Ecatepec - de donde es originario- y 
Nezahualcóyotl, que representan 1.5 millones de los 10 millones de sufragios posibles. 
 
"Vamos muy bien, vamos avanzando, vamos haciendo propuestas, firmando compromisos y vamos a seguir 
trabajando", dijo En tanto, Alejandro Encinas ha preferido las visitas al sector estudiantil. 
 
"Quiero decirles que vamos muy bien, yo soy muy optimista de como va nuestra campaña, como se ha 
desarrollado nuestra estrategia, a pesar de nuestras limitaciones de recursos, las cosas van muy bien", refirió ayer 
Encinas. 
 
En la segunda mitad de campañas que arranca hoy, 45 operadores políticos, entre ellos senadores y diputados, 
replantearán la campaña de Bravo Mena, quien adelantó que "limpiará la casa". 
 
"Tenemos que asumir nuestros errores y mejorar en lo que hemos fallado", reconoció. 
  
De gira 
  
Estas son las zonas que han privilegiado los candidatos 
  
Eruviel Ávila 
  
Municipios visitados: 42 
  
Favoritos 
  
· Toluca (2 visitas)  
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· Tultitlán (2 visitas)  
· Ecatepec (1 visita, varios eventos)  
· Nezahualcóyotl: (1 visita, varios eventos)  
· Huixquilucan (2 visitas)  
  
  
Luis Felipe Bravo 
  
Municipios visitados: 35  
  
Favoritos 
  
· Naucalpan (3 visitas)  
· Tlalnepantla (3 visitas)  
· Toluca (2 visitas)  
· Zinacantepec (2 visitas)  
· Nicolás Romero (2 visitas)  
  
  
Alejandro Encinas 
  
Municipios visitados: 27 
  
Favoritos 
  
· Toluca (12 visitas)  
· Ecatepec (3 visitas)  
· Tlalnepantla (3 visitas)  
· Naucalpan (2 visitas)  
· Texcoco (2 visistas)  
· Tecámac (2 visitas)  
· Nicolás Romero (2 visitas) 
 
 
 

Arma Emilio González movimiento para 2012 
Construyen 'Eres Grande México'. Busca Gobernador tejer red de apoyo, luego del destape de Ernesto Cordero 
 
Carole Simonnet 
 
(7 junio 2011).- A 12 días del destape de Ernesto Cordero para el 2012, el equipo del gobernador de Jalisco, Emilio 
González, creó su propio movimiento, denominado "Eres Grande México", para buscar adhesiones de panistas en 
todo el País. 
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Aunque no pretende mostrar de golpe cientos de firmas como lo hizo el Secretario de Hacienda el pasado 26 de 
mayo, el equipo de González explica por qué a su juicio cumple el mejor perfil en una carta que subió a la página 
www.eresgrandemexico.mx, que será habilitada este martes. 
 
"Estamos construyendo el movimiento ERES GRANDE MÉXICO, que busca impulsar el mejor perfil para ser el 
candidato presidencial del PAN en la contienda del 2012. 
 
"¿Por qué Emilio? Él ha sido eficaz y exitoso al enfrentar las mayores preocupaciones de los ciudadanos: la 
creación de empleo, disminución de pobreza, la educación y la seguridad de las familias", señala la misiva. 
 
El nombre del movimiento, dibujado sobre un fondo azul con letras naranja, coincide con las iniciales del 
gobernador de Jalisco: EMG. 
 
El movimiento está integrado por el diputado federal chihuahuense, Arturo García Portillo, el ex director de 
comunicación política del CEN, César Navarrete y el veracruzano Daniel Vázquez cercano al ex presidente estatal, 
Alejandro "Pipo" Vázquez. 
 
También se incluyen los colaboradores del Gobernador Armando Muñoz, coordinador del gabinete; Jorge 
Sánchez, director del Instituto de Vivienda en Jalisco, y Alonso Ulloa, secretario de promoción económica, así 
como otros liderazgos del resto del País. 
 
Fuentes consultadas aseguraron que el equipo pretende armar su estructura y enseñar una semana después del 
anuncio del sitio, el número de firmas que obtendrán. 
 
González, quien tiene en puerta el reto de la celebración de los Juegos Panamericanos, lleva ya meses preparando 
su candidatura. 
 
Con motivo de su quinto informe de gobierno, el político integrante del ala conservadora de su partido lanzó una 
campaña nacional de promocionales y spots que le valió una sanción por parte de la autoridad electoral. 
 
El 12 de febrero, en una reunión a puerta cerrada con alrededor de 150 panistas en un hotel del Distrito Federal, 
anunció su intención de registrarse a la contienda interna de su partido. 
 
Recientemente, el mandatario intensificó su presencia en los medios de comunicación nacional. 
 
En la carta, sus simpatizantes señalan que el candidato presidencial del PAN debe de tener como características: 
experiencia probada con buenos resultados a favor de la gente como gobernante; que se desenvuelva bien en 
campaña; trato amable y cercano, y tenga valores profundos, audacia y sepa trabajar en equipo. 
 
"En México, y en ya casi todo el mundo, con los avances en las comunicaciones, el acceso a la información, con 
nuevos patrones de comportamiento, la gente ya no está dispuesta a creer en frases vacías, promesas que no dicen 
nada, fotos fabricadas, discursos. 
 
"Cuando vayamos a decidir quién nos deba gobernar, nos vamos a fijar en quién tiene resultados, cuáles son sus 
logros, qué ha hecho por la gente como para pensar que por eso podemos darle nuestro voto. Creemos que la 
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campaña de 2012 debe decidirse en la comparación de lo que cada uno de los candidatos haya hecho, ya, no con 
promesas", afirman. 
 
Lanzamiento 
  
El Mandatario jalisciense emuló al Secretario de Hacienda y mediante una página en internet se lanza por la 
candidatura presidencial del PAN: 
  
Según el sitio: 
  
· El promedio trimestral de ingreso por hogar en Jalisco es más alto que en Edomex. 
 
· El gobernador "ha puesto los principios del PAN al servicio real de los ciudadanos". 
 
· Como candidato sí tendría la "fuerza para ganar la elección constitucional". 
 
 
 

Acusa Espino: FCH presiona mi expulsión 
 
Érika Hernández 
 
(7 junio 2011).- Manuel Espino, dijo estar seguro de que el Presidente Felipe Calderón presionará a los 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para expulsarlo del PAN. 
 
El panista informó que este martes se reunirá con los jueces electorales para pedirles imparcialidad en su caso, 
pues la resolución será la base de la defensa de cientos de militantes blanquiazules que también tienen un proceso 
de expulsión por "abuso de la libertad de expresión". 
 
"De ninguna manera podría resolver en mi contra, porque el Tribunal, encargado de garantizar mis derechos como 
ciudadano, los estaría vulnerando; sí creo, en cambio, que es previsible una presión desde el Gobierno, ya lo ha 
hecho adentro del partido, así que no dudo, porque ya algunos (enviados de Calderón) han merodeado el Tribunal, 
que pretendan presionar a los magistrados, y recurrir al chantaje político o a la presión de otra índole. 
 
"Los magistrados tienen en mi caso, la magnifica oportunidad de acreditar su compromiso con la legalidad, y 
confío que así será. Por supuesto que el Tribunal es falible, ahí hay seres humanos que podrían tener la debilidad 
de ceder ante una presión presidencial, pero un error de esa envergadura podría debilitar de manera muy 
importante al Tribunal de cara a la elección del 2012", dijo. 
 
Espino indicó que ayer se reunió con el dirigente del PAN, Gustavo Madero, quien le aseguró que la denuncia en 
su contra no fue por "traición", sino por "exceso de libertad de expresión". 
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"Dos ex presidentes del PAN se prestaron a esta pifia de expulsar a Espino, pero debo reconocer que Gustavo 
Madero no se ha sumado a eso, vengo de platicar con él, y hablamos del tema, le enseñe la nota periodística en la 
que dice que a mí se me quiere expulsar no por libertad de expresión sino por traición, le mostré el expediente y 
terminó por reconocer que es por exceso de libertad de expresión", comentó. 
 
Espino confió en que el magistrado Salvador Nava, quien analiza su caso, defienda la libertad de expresión como 
en otras ocasiones. 
 
 
 

Alerta Encinas 'guerra sucia' de AN 
 
Hugo Corzo e Irma Valadez 
(7 junio 2011).- Corresponsales 
  
La tregua explícita que estableció la Oposición en el Estado de México para no arrebatarse entre sí al electorado, y 
tratar de quitarle votos al PRI en esta elección a la Gubernatura, se diluyó en un par de días. 
 
En entrevistas por separado, en el periodo de precampañas, Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena, 
aspirantes al Gobierno estatal por la izquierda y el PAN, respectivamente, señalaron que el sufragio que pierde 
alguno de ellos se va, casi en automático, al PRI, por lo que buscarían disminuir la votación del tricolor y no la de 
la Oposición. 
 
Sin embargo, fuentes del equipo de campaña del PAN revelaron que, como parte del relanzamiento del panista, se 
dictó que como línea discursiva había que hacer un posicionamiento contra Encinas y los partidos de izquierda, a 
quienes ubican como responsables de que el Sindicato Mexicano de Electricistas intentara boicotear la campaña 
del albiazul. 
 
Asimismo, Bravo Mena ha llamado a Encinas radical por ser partícipe del plantón en Paseo de la Reforma en el 
2006; de solapar a criminales y de ser parte del equipo que manda las instituciones al diablo. 
 
En respuesta, ayer desde Toluca Encinas apuntó que este relanzamiento puede traer detrás "guerra sucia". 
 
"Me preocupa que este llamado relanzamiento del PAN y de su candidato tenga dos componentes: el inicio de una 
guerra sucia, particularmente contra mi persona, retomando las mismas prácticas que se utilizaron en el 2006. 
 
"Y me preocupa que esta guerra sucia venga, quizás, acompañada de la utilización de instituciones públicas", dijo. 
 
Y reviró: llamó intolerante a Bravo Mena y consideró que esta reacción es el reconocimiento del fracaso de su 
candidatura, aunque aseguró que no se distraerá en él, porque la verdadera lucha electoral es contra el PRI. 
 
En tanto, el candidato priista, Eruviel Ávila, dijo que le despreocupa cómo piensen llevar sus campañas los 
partidos de Oposición. 
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"Es como las carreras de velocidad: vas corriendo, y pues si volteas a ver dónde viene tu segundo lugar o tercero, 
pues te puedes tropezar, no es mi caso, no me voy a distraer", sostuvo el abanderado del tricolor. 
 
 
 

Marca 'tribu' ritmo a ALDF 
Cancelan diputados extraordinario. Faltan consensos en PRD para aprobar normas sobre apoyos sociales y 
transpaencia 
 
Ernesto Osorio 
 
(7 junio 2011).- En los últimos meses, la Asamblea Legislativa sigue el ritmo que marca Izquierda Democrática 
Nacional (IDN), corriente del PRD identificada con René Bejarano. 
 
Por tercera ocasión, los diputados locales decidieron aplazar el periodo extraordinario de sesiones, debido a que 
legisladores de IDN no aprueban la agenda que perredistas impulsarían en en el Pleno. 
 
Esto como parte de la pugna con la corriente ligada al Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, conocida como RUNI 
(Red de la Unión Nacional de Izquierdas), que encabeza Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de 
Gobierno de la ALDF. 
 
La semana pasada, Barrales aseguró que el periodo extraordinario se llevaría a cabo el 7 y 8 de junio, pero la falta 
de dictámenes truncaron el intento. 
 
Los principales dictámenes detenidos por falta de consenso son las nuevas leyes de Transparencia y de Protección 
Social. 
 
En ambas propuestas, impulsadas por Ebrard, IDN ha expresado su negativa para aprobar las normas tal como las 
pretende el Gobierno local. 
 
En el caso de Transparencia, esa corriente rechaza, en voz de Leonel Luna, la idea de que los sindicatos sean entes 
obligados de la Ley y que el relevo de los comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública del DF 
(InfoDF) sea de manera escalonada. 
 
Sobre el asunto, Barrales comentó que decidió retirar del predictamen la propuesta de los sindicatos y dejarlo 
pendiente hasta discutirlo en un foro con dirigentes sindicales. 
 
Para el caso del relevo en el InfoDF, la propuesta del escalonamiento está en revisión. 
 
La misma suerte corrió la otra iniciativa de Ebrard para modificar el esquema de gestión del agua y que, a pesar de 
los foros realizados, la propuesta no ha avanzado por la oposición de IDN para abrir el modelo de gestión a la 
participación de la Iniciativa Privada. 
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Sobre la Ley de Protección Social, el plan de integrar en un solo ordenamiento los programas sociales del GDF y 
los que las propias Delegaciones han diseñado, fue la manzana de la discordia que también mordió la IDN, pues 
consideran que eso representa un retroceso al concepto de universalidad con el que se gestaron dichos programas. 
 
La iniciativa, turnada a la Comisión de Desarrollo Social, que preside el militante de la IDN, Alejandro López 
Villanueva, está archivada. 
 
Los coordinadores del PAN y el PRI lamentaron las consecuencias para la población de la ciudad. 
 
"Es lamentable que no podamos avanzar porque ellos (los perredistas) no tengan consenso; es una pena que 
tengamos que depender de una mayoría fraccionada", dijo Mariana Gómez del Campo, del PAN. 
 
Israel Betanzos, del PRI, dijo que su partido tiene listos dictámenes, pero lamentó que el trabajo legislativo está 
atorado porque en el PRD no se ponen de acuerdo. 
  
Las leyes 'incómodas' 
  
Los proyectos de normas enviadas o apoyadas por Marcelo Ebrard son las que han atorado el trabajo legislativo en 
la ALDF. 
  
· Ley de Sistema de Aguas.- IDN rechaza la participación de la iniciativa privada en el esquema de gestión. La 
propuesta está atorada en comisiones de Hacienda y Gestión Integral del Agua. 
 
· Ley de Transparencia.- La propuesta surgió del trabajo entre InfoDF, GDF y ALDF. La corriente IDN rechaza 
apertura en sindicatos, escalonamiento de comisionados de InfoDF, y pide que la ALDF transparente todo su 
ejercicio de gasto. 
 
· Ley de Protección Social.- Las corrientes IDN e Izquierda Social rechazan la pretensión del GDF de concentrar en 
su gestión todos los programas sociales, incluidos los de las delegaciones. 
 
 
 

Señala Porfirio impacto en elecciones de 2012 
 
Érika Hernández 
 
(7 junio 2011).- El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz 
Ledo, afirmó ayer que el triunfo de Ollanta Humala en Perú beneficiará a México. 
 
Para el legislador del PT, el hecho de que el gran perdedor sea el "autoritarismo salvaje", representado por Keiko 
Fujimori, impactará en el PRI. 
 
Recordó que el escritor Mario Vargas Llosa, quien fue clave en la elección del domingo pasado por su influencia 
entre los peruanos, comparó el fenómeno de la hija del ex Presidente Alberto Fujimori con el tricolor. 
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"Mario calificó al PRI como la dictadura perfecta y a Fujimori como la dictadura salvaje, entonces, diría que lo que 
ocurrió en Perú es muy importante; va a tener incidencia en México rumbo a la elección de 2012 pero, sobre todo, 
incide en las elecciones del Estado de México, porque quien fue derrotado fue Eruviel-Fujimori, simbólicamente", 
ironizó. 
 
El legislador dijo que en Perú ganó un movimiento ciudadano, como podría suceder en México, y perdieron los 
intereses trasnacionales. 
 
"Allá, la esperanza derrotó al miedo, y es fundamental para México porque es un aviso de que las viejas mafias del 
poder no deben volver. 
 
"El que ganó la elección se llama Mario Vargas Llosa por su criterio de que habría adoptar entre dos males: el 
cáncer o el sida. Mario tenía dudas sobre la vocación democrática de Humala, pero tiene mayores dudas sobre la 
vuelta al poder de una mafia oligárquica represora que es la del grupo Fujimori, así que él dijo bien esto de que la 
vuelta de Fujimori era el regreso del PRI al poder en México", indicó. 
 
Muñoz Ledo consideró que otro aspecto "absolutamente positivo" es que el triunfo de Humala impulsará el 
enfoque global sobre el combate al crimen organizado, y no una guerra como la del Presidente Felipe Calderón, 
que ha provocado miles de muertos. 
 
"Él trae un enfoque global contra el crimen organizado. Ya está sumado a los presidentes de América Latina sobre 
que hay que cambiar el enfoque del tema de la droga, y respalda que sea global, no central (en cada País, de 
manera aislada). 
 
"Para (Humala) es un punto importante porque esta estrategia mortífera (la del Gobierno mexicano) se va 
extendiendo hacia el sur de América", añadió. 
 
 
 

En el Everest 
 
(7 junio 2011).- El alpinista Leonardo Hernández Jiménez desplegó en la cumbre del Everest, a finales de mayo, 
una bandera del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena que lidera Andrés Manuel López Obrador. 
 
 
 

Presume AMLO: crece estructura 
 
Érika Hernández 
 
(7 junio 2011).- Andrés Manuel López Obrador presume que en 11 meses, la estructura que impulsará su 
aspiración a la Presidencia de la República creció en un 84 por ciento. 
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El 25 de julio del 2010, cuando el tabasqueño presentó su Proyecto Alternativo de Nación, informó que contaba 
con 5 mil comités seccionales, quienes promueven el plan que propone el ex candidato presidencial sobre un 
gobierno federal más eficiente. 
 
Ahora, asegura que cuenta con 31 mil comités de su Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en todo el País, 
lo que representa el 48 por ciento de su objetivo final, que son 65 mil para diciembre del 2011. 
 
En su mensaje semanal, el ex Jefe de Gobierno del DF afirmó que el Zócalo lleno de simpatizantes el domingo 
pasado eleva su optimismo de que su movimiento participará en la elección del 2012. 
 
"Se celebró la Asamblea de Morena en el Zócalo, y como siempre, se llenó, diría que hasta más gente hubo, 
hombres y mujeres con mucha fe y esperanza, que están trabajando todos los días para transformar el País, yo 
estoy optimista, sé que vamos a lograr la transformación de México", dijo. 
 
Para impulsar su aspiración, López Obrador ha creado tres estructuras: los comités seccionales, los protagonistas 
del cambio y la asociación civil Encuentro. 
 
En el segundo rubro, el tabasqueño informó el domingo que cuenta con un millón 300 mil "protagonistas del 
cambio verdadero", cuando su meta a diciembre del 2011 es de 4 millones, quienes asumen el compromiso de 
convencer a cinco personas de apoyar el proyecto del perredista, y con ello tener 20 millones de seguidores en julio 
del 2012, en la elección presidencial. 
 
La entidad que creció más en estos meses fue el Estado de México, donde López Obrador visitó dos veces los 125 
municipios mexiquenses, de septiembre a marzo. 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Autoridades electorales 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(7 junio 2011).- Es cada vez más frecuente escuchar voces que preguntan sobre el futuro inmediato de las 
instituciones electorales de México y de quienes las encabezan; no es un tema impertinente, vistos los hechos y 
circunstancias que han marcado su desempeño reciente, así como la prolongada indefinición de la Cámara de 
Diputados en elegir a tres consejeros del IFE. 
 
Hay que volver a recordar que en el pasado la valoración del IFE y del TEPJF se hizo a partir de la derrota del PRI 
en el año 2000, no del análisis de las fortalezas y debilidades de cada institución, lo que tuvo como antecedente la 
elección intermedia de 1997, cuando por vez primera el PRI no alcanzó mayoría absoluta en la Cámara de 
Diputados, lo que entonces fue aplaudido y festejado como el cambio deseable. 
 
Sigo creyendo que si en 1997, o 2000, el PRI hubiese obtenido mayoría de votos, la siguiente reforma habría 
tenido lugar en 1998, o en 2001. 
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La sociedad privilegió en su valoración y memoria colectiva el resultado de las elecciones; no lo que hicieron, o 
dejaron de hacer, las instituciones electorales y quienes las dirigían en esos momentos; beneficiadas por la euforia, 
aquéllas se montaron en la ola de la alternancia y navegaron hacia el futuro. La siguiente elección federal (2003) 
fue un día de campo para el IFE y el Tribunal. 
 
Como es conocido, al renovar a los consejeros del IFE, en octubre de 2003, los partidos se repartieron, con reglas 
propias de un mercado, los nueve lugares en el Consejo General; eso fue el principio del fin... luego vino la debacle. 
No hay instituciones públicas fuertes sin servidores públicos respetados y respetables. Esas cualidades no las 
entrega el cargo, se obtienen en el desempeño. Entre los consejeros de 1994 o 1996 y los que tendrían la 
responsabilidad de organizar la elección presidencial de 2006 había una enorme distancia. Hubo excepciones, 
pero fueron eso. 
 
El conflicto desatado la noche de aquella elección no fue sólo, ni principalmente, culpa del IFE; enterado de su 
derrota, López Obrador hizo todo para demoler las instituciones, empezando por las electorales. 
 
Del otro lado de la moneda, el TEPJF, que bajo la batuta de don José Luis de la Peza ganó la confianza de los 
partidos, sorteó de forma poco feliz su delicada tarea; quizá porque en el momento de la crisis no había batuta. La 
sentencia final de la Sala Superior sobre la elección presidencial sigue motivando polémica. 
 
A unas cuantas semanas de iniciar el proceso electoral de 2012, estamos parados en un crucero de direcciones 
contrapuestas. Una es seguir en la ruta del deterioro de las instituciones, hasta que revienten. Otra, que parece 
distante, es la de perseverar en la consolidación democrática. 
 
Si los diputados prolongan la irresponsabilidad de privar al IFE de tres consejeros; si los partidos van a reaccionar 
ante las decisiones de las autoridades electorales en función de sus particulares intereses, descalificándolas con 
improperios y virulencia cuando no les dan la razón, estamos avanzando en dinamitar la elección del año próximo. 
 
Exigir a los diputados que cumplan la tarea pendiente y a los partidos que definan su posición ante las 
instituciones electorales y quienes las encabezan es un requisito para mirar al 2012 con una perspectiva diferente a 
la que hoy impera. 
 
 
 

Federico Reyes Heroles / De cachorros y obsesiones 
 
Federico Reyes Heroles 
 
(7 junio 2011).- El personaje debiera ser indefendible. Indefendible por su ostentoso desprecio de la ley. 
Indefendible por su orgullo de navegar en aguas donde legalidad e ilegalidad se confunden. Indefendible por su 
misoginia festiva, por su machismo petulante, que no es cuestión de gustos sino un acto contrario a la igualdad de 
géneros, principio y norma de convivencia. Indefendible porque sus odios galopantes y públicos y sus coqueteos 
con la ilegalidad lo hicieron acreedor a la duda sobre su posible involucramiento intelectual en el homicidio de dos 
periodistas. 
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Indefendible por su afición a regar hijos, que no es un asunto de la moral privada sino del código civil. 
Indefendible por su gestión pública manchada de irregularidades. No se trata de calificar sus excentricidades a las 
cuales todo mundo tiene derecho, pero sus excentricidades quebrantan la ley. Indefendible pero, increíble, por 
momentos, popular al grado de haber sido presidente municipal de Tijuana y candidato a la gubernatura, misma 
que perdió aunque con un porcentaje de votos significativo. Las excentricidades y el machismo no necesariamente 
están reñidos con la obtención de votos. Es un retrato de una cultura política que está viva. Indefendible porque, 
no por edad, sino por decisión pertenece al México que debe desaparecer donde todo se operaba -¿opera?- en la 
opacidad. Indefendible porque representa la obtención de beneficios económicos a partir de posiciones políticas. 
 
Pero la discusión es otra. Este "cachorro" mimado del PRI podría ser hoy simple mercancía ilegal en política. 
Paradojas de la existencia, ahora podría ser víctima de su estilo de vida. Difícil creer que la detención fue producto 
del azar, un azar muy favorable a los adversarios del PRI. Tendrán que demostrarlo fehacientemente. Las 
irregularidades de las que es protagonista el personaje de marras tienen décadas de ser conocidas. Pero es 
justamente un mes antes de la elección a gobernador del estado de donde es oriundo que se da la detención. Es 
mucha casualidad. Aparece así una de las zonas más oscuras de nuestra vida institucional: la discrecionalidad que 
proviene de la acumulación de denuncias sin investigación. Se presentan las denuncias pero con gran frecuencia la 
autoridad sólo procede cuando la coyuntura política le es favorable. La aplicación de la ley no es un acto reflejo, 
responde a consideraciones de otra índole. Se rompe así el principio de igualdad ante la ley: se procede contra los 
menos y se procede cuando conviene. ¿Fue de verdad un hecho fortuito? 
 
Pero hay más agravantes. Felipe Calderón, el panista pero también el Presidente, ha sido claro: hará todo lo que 
esté a su alcance para evitar un posible regreso del PRI al poder. Obsesión que podría llevarlo a actuar en los 
límites, como sería involucrar al Ejército mexicano en una zancadilla política. Hay así un lado de oscuridad en 
ciertas decisiones presidenciales regidas por fobias más que por el raciocinio. Ese territorio de obsesiones da 
margen a la duda de si la detención del "cachorro" priista de verdad corresponde a un acto de aplicación de la ley o 
a un acto de campaña panista. Las preguntas son muchas: ¿cuál es el número de la averiguación previa? ¿Dónde 
están el oficio en que el MP solicita el auxilio del Ejército y la orden de cateo liberada por un juez? ¿Había 
permisos? ¿Puede haber flagrancia sin acción? ¿Se apegó la detención al debido proceso? O, una vez más, el ánimo 
de espectáculo fue la guía. Llueve sobre mojado en las administraciones panistas. El desafuero contra López 
Obrador también tuvo una oportunidad política difícil de creer. 
 
El quid de la discusión es el Estado de derecho. Si los delitos no están bien fincados -como en el llamado 
"michoacanazo"- y todo resulta una pifia, ratificaremos el temor generalizado de que la aplicación de la ley esté 
siendo filtrada por el cedazo del cálculo político, de que el debido proceso no se respete. El Ejército mexicano está 
siendo señalado en el interior y en el exterior por violaciones a los derechos humanos cada vez más frecuentes. Es 
algo muy grave que trabajosamente estaba siendo arrinconado. No olvidemos la existencia ahora de la Corte Penal 
Internacional. La impunidad institucional y personal está en la mira del mundo. Sea quien sea el inculpado, el 
apego a la ley y al debido proceso deben ser siempre respetados. Para qué ir a una acción institucionalmente tan 
riesgosa. 
 
Puede el caso del "cachorro" invertir las tendencias electorales del Estado de México. Muy difícil. Por el contrario, 
si se desnuda un operativo ilegal, la acción podría tener un efecto boomerang. Cassez, Michoacán, los reiterados 
espectáculos y ahora esto. La bruma es cada día más densa. Y es apenas el inicio del 2012. Está la aplicación de la 
ley al servicio de las debilidades, ésa es la duda. Ojalá y las autoridades acrediten sus pasos, porque de no ser así, 
siguiendo el dicho de EZ, lo indefendible se vuelve defendible. 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Sección 22 
 
Catón 
 
(7 junio 2011).- Los novios fueron de luna de miel a Nueva York. El novio, muchacho culto -era ex alumno del 
ITAM-, se enteró de que en un teatro de Broadway se representaba The taming of the shrew, de William 
Shakespeare. Le preguntó a su mujercita: "Mi vida: ¿te gustaría ver esta noche La fierecilla domada? "¡Ni lo mande 
Dios, mi amor! -replicó ella con alarma-. ¡Quiero verla salvaje, como todas las noches!"... Cuando Gabino Cué 
despertó, el dinosaurio todavía estaba ahí. Pocas semanas bastaron para que el nuevo gobernador de Oaxaca se 
percatara de que las huestes de la sección 22 del SNTE, cuyos pugnaces miembros se dicen profesores, lo tratarían 
en la misma forma en que han tratado desde hace décadas a todos los gobernantes oaxaqueños. Ninguno de ellos 
ha escapado a las constantes embestidas de ese grupo anárquico e insaciable al cual se debe en buena parte que 
ese maravilloso estado siga sufriendo los males que derivan del atraso económico y social. Pienso que si resucitara 
don Benito Juárez, y otra vez fuera gobernador de Oaxaca, contra él irían también esas irreductibles tribus que 
luchan por una sociedad sin clases (sin clases en la escuela). Ya me imagino a los dizque maestros gritándole al 
pobre Benemérito de las Américas: "¡Benito, Benito, de la hueva no me quito!", y otras similares consignas 
ideológicas. Ahora los mentados mentores demandan el monopolio de la educación oaxaqueña, para lo cual exigen 
se les entregue en bandeja de plata la sección 59. Todo indica que el señor Gabino ha cedido ya a esa totalitaria 
pretensión. Con eso empiezan a esfumarse las esperanzas que muchos pusieron en él para lograr en Oaxaca un 
cambio real. Los provocadores le tomaron prontamente la medida. Seguirán trepados en sus hombros hasta que el 
sexenio acabe. Y la hermosa ciudad de Oaxaca, con el estado todo, continuará sufriendo los efectos de las 
incesantes arremetidas de esa banda que no mira por la niñez, sino por su interés... "La paciente sufre un severo 
episodio de fiebre errática, helódica, hiperpirética, lingódica y estivoautumnal". Tal fue el diagnóstico que rindió el 
doctor Ken Hosanna, médico de cabecera de doña Tebaida Tridua, después de practicar un examen de urgencia a 
la ilustre presidenta ad vitam interina de la Pía Sociedad de Sociedades Pías. La fiebre errática es la que se 
presenta a intervalos irregulares; la fiebre helódica (o heloda) es la que trae consigo sudores abundantes; la fiebre 
hiperpirética es la que alcanza más de los 40 grados Celsius; la fiebre lingódica es la que va acompañada por fuerte 
hipo, y la estivoautumnal es una fiebre extrema parecida a la que causa el paludismo. ¿Cuál fue la causa de que la 
señora Tridua, celadora de la moral del prójimo, haya experimentado tan graves síntomas febricitantes? Leyó el 
cuento llamado "Mejor la cruda que eso", un infumable chascarrillo que aparecerá aquí el próximo viernes, y 
quedó postrada por ese súbito accidente. Lejos de mí la temeraria idea de inficionar a mis cuatro lectores con 
cualquiera de esos síndromes febriles. Si alguno teme contraerlos, evite el viernes la lectura del susodicho 
chascarrillo... Sigue otro cuento, también de extremada bigardía, que nadie con tiquismiquis de moral debería 
leer... Don Imaginacio fue a una fiesta, y se acomodó en un sillón de la sala. Frente a él estaba una joven mujer de 
exuberantes curvas. La hermosa fémina tomó de la charola de los dulces una fresa cubierta con chocolate, y para 
disfrutar de su sabor empezó a darle pequeñas lambidas con la punta de la lengua. Don Imaginacio veía aquello 
con atención profunda. Seguidamente la muchacha hizo más intenso su lametear, para lo cual aplicó toda la 
lengua. Don Imaginacio no quitaba la vista de aquellas lameduras. La mujer seguía pasando su lengua por la fresa, 
y don Imaginacio no apartaba los ojos de sus movimientos. De pronto la chica dejó de lamer la fresa y la mordió 
con fuerza. Don Imaginacio se llevó las manos a la entrepierna y profirió un fuerte grito de dolor. (No le entendí)... 
FIN. 
  
afacaton@yahoo.com.mx 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(7 junio 2011).- SI DE PRONTO siente que los priistas no parecen muy interesados en el caso de Jorge Hank Rhon, 
no es casualidad. 
 
EN EL PRI la orden fue terminante: que nadie hable de la aprehensión del hijo de "El Profesor". 
 
TAN ES ASÍ que incluso el propio Humberto Moreira ha tenido que guardar silencio. De hecho se vio obligado a 
suspender lo que pretende ser su tradicional conferencia de prensa semanal, en la que, con gráficas y dibujos, se 
dedica a hablar mal de los panistas. 
 
SIN EMBARGO, sin decir agua va, este lunes apagó el micrófono y, por lo que se sabe, el silencio tricolor seguirá 
hasta que se enfríe el tema Hank. 
  
POR CIERTO que para este viernes el presidente Felipe Calderón tiene programada una visita a Baja California. 
 
LA GIRA estaba en agenda desde antes de la detención de Jorge Hank, lo que no quita que el ambiente estará 
bastante enrarecido. 
 
PORQUE a pesar de que ya se le pidió ayuda hasta al FBI no ha sido posible encontrar a nadie que le crea al vocero 
presidencial para temas de seguridad, Alejandro Poiré, eso de que Calderón no sabía nada del operativo para 
detener al priista. 
 
¿O ES QUE nadie avisó a Los Pinos del "Operativo AM" que se diseñó y ejecutó desde el DF para echarle el guante 
a Hank? 
 
HABRÁ QUE VER si en los books Caliente alguien quiere apostar a que no será un día de campo para el Presidente 
su visita a aquellas tierras. 
  
UNA DE CAL... En medio de tantas malas noticias, hoy habrá una buena para Tamaulipas. 
 
EN Los Pinos, ante Felipe Calderón, se anunciará este día una inversión de 260 millones de dólares para la 
construcción en Altamira de la segunda planta de Posco, empresa coreana que produce lámina galvanizada para la 
industria automotriz. 
 
ASÍ QUE al menos por hoy, el Presidente y el gobernador Egidio Torre podrán hablar de algo que no sea violencia, 
ingobernabilidad, delincuencia... 
 
  
  
CUENTAN que en Veracruz, el gabinete de seguridad del gobernador Javier Duarte anda preocupado por la falta 
de policías ministeriales. 
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COMO en la canción de los perritos, de los cerca de 800 que tenían ya nomás les quedan 400. 
 
ESA CORPORACIÓN está en crisis entre que sus elementos han sido despedidos, se han jubilado o, de plano, han 
renunciado porque no quieren trabajar en plazas en las que el crimen organizado ha sentado sus reales como 
Coatzacoalcos, Minatitlán y el propio puerto jarocho. 
 
SERÁ INTERESANTE ver qué hacen las autoridades locales con esa papa que está, lo que sigue de caliente. 
  
DE VERAS que hay funcionarios públicos que día con día desarrollan nuevas "habilidades", como es el caso de 
Ernesto Cordero. 
 
EL TODAVÍA secretario de Hacienda primero salió con aquello de que con 6 mil pesos al mes alcanzaba para vivir 
como rey, luego declaró que México ya no es un país pobre (nomás tantito) y ayer se aventó la joyita de que el 
salario mínimo cada día rinde más. 
 
A LO MEJOR por ello ya andan diciendo que lo más probable es que no termine su periodo en Hacienda. Y no 
porque se vaya a ir de candidato del PAN a la Presidencia. 
 
LO QUE PASA es que varios productores de Hollywood ya le echaron el ojo pues lo mismo tiene talento para la 
fantasía que para la ciencia ficción... ¡y hasta el humorismo blanco! 
 
QUE SE CUIDE Mr. Bean pues se anda quedando sin chamba ante Mr. Cordero. 




